



BAIEIDO-TSUSHIN

梅栄堂通信

Vol.52

'09新春号

創業三百有余年の伝統と香り
天然香料配合
煙ひかえめ

好文木
KOBUKBOKU
Less Smoke
Baieido Incense Sticks

「微香好文木煙ひかえめ」『沈香好文木煙ひかえめ』は、それぞれに、天然香料の奥ゆかしい香りは活かしながら、新しい時代にふさわしく、「より優しい香り」をテーマに創り上げた、煙をおさえたお線香です。

ゆつたりと寛ぎたいひとには…ほのかな香り、静かな長いをお楽しみください。



●沈香好文木 煙ひかえめ
2,100円 (本体価格 2,000円)

●微香好文木 煙ひかえめ
1,890円 (本体価格 1,800円)



〒590-0943 堺市堺区車之町東1丁1番4号
TEL 072(229)4545(代) FAX 072(227)1672
ホームページURL <http://www.baieido.co.jp>



これからも続く厳しい時期こそ、地道な努力を。
昨年は、アメリカのサブプライムローンの崩壊に端を発した金融危機感が瞬く間に世界中に波及し、先行き不安感から各国の株の暴落を引き起こしました。とりあえず欧米が協力して政府資金を投入、一応の安心感は出てきたものの、今年は実体経済がどうなるのか…まだ予断はできない年明けとなりました。

我が社にとどても、さすがに昨年は忍耐の一年になりました。今までの商品を一つ一つ点検することが昨年



迎春

明けましておめでとうございます。

梅栄堂社長 中田信浩

これからも続く厳しい時期こそ、地道な努力を。

昨年は、アメリカのサブプライムローンの崩壊により金融危機感が瞬く間に世界中に波及し、先行き不安感から各国の株の暴落を引き起こしました。とりあえず欧米が協力して政府資金を投入、一応の安心感は出てきたものの、今年は実体経済がどうなるのか…まだ予断はできない年明けとなりました。

我が社にとどても、さすがに昨年は忍耐の一年になりました。今までの商品を一つ一つ点検することが昨年

の目標としておりましたため、新商品を出せなかつたことも、売り上げを伸ばすまでに至らなかつた一因かと思いますが、何より景気の停滞が商品の買い控えに大きく関係しているのではないかと考えております。

そんな中にあつて、昨年九月にリニューアル(伊藤園の緑茶を配合)いたしました「煎香茶」が好調(約三割増)だつたのが明るい材料となりました。このきっかけとなつたのが、昨年初めて参加したニューヨークの国際ギフトフェアでのこと。会場で比較的バイヤーに好評だつたのが、「残香飛」

四季彩々 太宰府天満宮 「飛梅」が春を運ぶ

東風吹かばにほひおこせよ梅の花
主なしとて春な忘れそ

菅原道真が、藤原時平

らの陰謀により、九〇一年(延喜元年)太宰府に左遷されたとき、幼い頃よりずっと慣れ親しんだ梅の木に向かつて別れを惜しんで詠んだ有名な歌ですが、道真が太宰府に着くと、

庭の梅は主を追って、一夜にして道真の元に飛んできただと伝えられています。これがいわゆる「飛梅伝説」です。(余談ですが、梅栄堂のお線香にも『飛び梅』がござります。どうぞよろしく。)

天満宮の本殿に向かつて右側にひときわ風格が漂う白梅、これがご神木の「飛梅」で、千年たつた今も毎年春一番に清らかな花を咲かせていました。天満宮の本殿に向かつて右側にひと

ますが、太宰府天満宮の境内には、飛梅だけなく、全国各地より、「梅を愛した天神様」に献梅された百九十七種、約六千本の梅の木が植えられています。開花期は、早咲きから遅咲きまで期間が長く、見頃は二月初旬から三月中旬まで。紅梅、白梅、一重、八重などが咲きそろう三月第一日曜には、甘い梅の香りが漂う中、王朝絵巻そのままに「曲水の宴」が催されます。



開花期 1月下旬から3月下旬
アクセス 西鉄太宰府駅から徒歩5分
料金 無料
連絡先 092(922)8225



ではなく、東洋のイメージが強い「煎香茶」だつたのですが、聞くところによるとアメリカでは伊藤園のお茶が一番のブランドだとのこと。そんなこともあり、知名度、もちろん商品のレベルアップも考え、伊藤園さんのご協力を得て、今回のリニューアルが実現いたしました。さて今年は、昨年来から始まつておられます原材料その他の高騰がより懸念されますが、地道に、より良いお線香をお届けできるよう精進いたしてまいりますので、本年も、どうぞよろしくお願い申し上げます。



※注 ブルボン島

マダガスカル島東方に位置するインド洋上の島。

現在は《レユニオン島》と呼ばれ、フランスの海外県。

誰もが知っている香料の女王

バニラ

たくさんの工程を経て、
バニラの香りは誕生します。



▲バニラビーンズとバニラエッセンス

もともとは、中米（現在のメキシコ）のアステカの人達が、チョコレートの飲み物の香り付けに使っていたものを、十六世紀になり、スペイン人のコルテスがヨーロッパに持ち帰りました。その後、ラテン語の「小さな豆」と言う意味の「バニラ」と名づけられ、その芳しい甘い香りが、たいてんな人気になりました。バニラの花は自然受粉できないため、メキシコ

でのみ成育する特殊なミツバチに受粉させるしか方法がありませんでした。そのため当時は大量生産ができず、大変高価な香料になりました。しかし、約二百年の歳月が流れた後、ブルボン島（現在のレユニオン島）の十二歳の少年が効果的な人工受粉の方法を発見。その後は人工栽培が活発に行われるようになりました。現在は、その大半がマダガスカル島で栽培されています。バニラは受粉後、約九ヶ月たつと二十センチ位のさや状の緑色の豆ができますが、このまま乾燥させてもバニラの香りにはならず、これらを収穫後、独特的の《キュアリング法》という方法で酵素を活性化し、乾燥、保存を繰り返し、約一年後によくやく、あの甘い香りの《バニラビーンズ》が誕生するわけです。

現在、お菓子によく使われているバニラエッセンスはバニラビーンズの成分をアルコールに抽出したものですが、世界中で大量に使用されるため、実際には合成香料が混合されている場合が多いようです。

● 話題

【上質の大坂】に掲載

”大人の大坂“を案内する情報誌『上質の大坂』では、日本を代表する商人の町として堺を特集。今回は大阪、東京、上海に事務所を構え、新しい街づくりを生み出し続けてきたデザイナーの間宮吉彦氏が故郷の堺を案内。長年堺を見てきた彼が、「堺の奥深さは、やはり堺の歴史にあると思う。昔の文化や町並は、どんなデザイナーでも一朝一夕では作れないもの。南蛮貿易が盛んな時代、堺には世界中から多くの品物が集まつたが、堺の人々はそれをアレンジし、新しいものを作り出してきた。その進取の精神が堺の魅力を作り出してきたと思う。』と語った。

新しい線香

伊藤園の茶葉を練り込んだ、新しい「煎香茶」が話題を呼び、毎日新聞、日本経済新聞、産経新聞などで、紹介記事が掲載されました。

【煎香茶】リニューアル

ABCテレビ『ABCNEWSゆう』では、今注目の新しい線香を話題に取り上げました。堺の線香業界では地場産業の復活を目指して、新しい線香の開発が盛ん。その代表的企業として「残香飛」や「一期香」のヒットを出した梅栄堂が取材を受けました。中田社長は「香りの好みは十人十色。従来のお線香だけでなく、品位を保ちながらも新しい香りを創りたい。」旨を伝えました。

また、TBSテレビの《噂の東京マガジン》の中でも、新しいお線香として「残香飛」の海外は急いでいるときに起きやすい。線香の香りで気分を落ち着けて。』と呼びかけました。

その彼が一番の堺の名品として選んだのが『線香』。当時各國から入ってきた香木や香辛料を発展的に利用した堺人の知恵に触れ、一番の老舗として『梅栄堂』が紹介されました。



●商品紹介

ますます好評、新しい『煎香茶』

煎香茶せんこうちゃ

伊藤園の緑茶配合